
 

 

 

 

令和２年第３回宇城市議会定例会 

 

 

 

一般質問通告一覧表 

 

 

 

 

 

 

 

 

熊本県宇城市議会 

 
 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



－１－ 

質 問 者 ８番議員  大村 悟 君 

質 問 事 項      質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

１ 防災拠点センタ

ーの有効活用につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 教育課題への対

応について 

 

（１）豊野・三角・不知火防災拠点センターの活用状況

について問う。 

 

（２）松橋東・松橋西・小川防災拠点センター建築の進

捗状況について問う。 

 

（３）松橋東防災拠点センターへの情報コーナー設置及

び松橋西防災拠点センターへの学習コーナー設置の

趣旨と活用計画について問う。 

 

（４）防災拠点センターの有効活用について、市長の思

いを問う。 

 

 

（１）本年度の授業時数確保策について問う。 

 

（２）ＩＣＴ教育に関する環境整備状況について問う。 

 

（３）オンライン授業に向けての環境整備について、市

の考え方と今後の方向性を問う。 

 

（４）本市の目指すＩＣＴ教育について、市長の思いを

問う。 

 

市   長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市   長 

教 育 長 



－２－ 

質 問 者 １９番議員  豊田 紀代美 君 

質 問 事 項      質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

１ 令和２年７月豪

雨災害について 

 

 

 

 

 

 

 

２ 宇城市防災計画

について 

 

 

 

 

 

３ 持続するまちづ

くりについて 

 

 

 

 

 

 

４ 福祉問題につい

て 

 

（１）萩尾大溜池災害復旧事業について 

 

（２）内田区林道災害復旧事業について 

 

（３）公営住宅災害復旧事業について 

 

（４）漂着流木等処理対策事業について 

 

 

（１）ハザードマップの見直しについて 

 

（２）各行政区でのチェックの必要性について 

 

（３）避難確保計画作成と避難訓練実施について 

 

 

（１）JR松橋駅前複合拠点施設整備計画について 

 

（２）調査委託実施スケジュールについて 

 

（３）事業化に向けて解決すべき課題、検討すべき内容

について 

 

 

（１）療育体制の整備・充実について 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 



－３－ 

質 問 者 １７番議員  長谷 誠一 君 

質 問 事 項      質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

１ 次期市長選への

出馬の意向は 

 

 

２ 経済対策につい

て 

 

 

３ 宇城市の人口ビ

ジョンについて 

 

（１）任期満了に伴い、次期市長選に出馬されるか心境

を問う。 

 

 

（１）コロナウィルスも第２波が全国で猛威を振るって

おり、第２波に対する経済対策の考えを問う。 

 

 

（１）少子化の最大の要因は未婚・晩婚化とみて、若者

が結婚や子育てに希望を描ける環境の整備が急務と

思う。宇城市の取組を問う。 

 

市   長 

 

 

 

市   長 

 

 

 

市   長 



－４－ 

質 問 者 ４番議員  三角 隆史 君 

質 問 事 項      質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

１ 熊本豪雨の影響

及び今後の災害対

策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 地域における拠

点づくりについて 

 

 

 

 

 

３ 公共施設の周辺

整備について 

 

（１）本市の災害ボランティアについて問う。 

 

（２）本市における豪雨災害被害について問う。 

 

（３）最近、頻繁に発生する想定を超える災害について

問う。 

 

（４）豪雨の影響（流木等）を受けた漁業への救済策に

ついて市の考えを問う。 

 

 

（１）先進的な保育環境、教育環境の整備について本市

の考えを問う。 

 

（２）地域の拠点（避難所、イベント利用等）としての

活用について市の考えを問う。 

 

 

（１）防災拠点センター、金桁温泉周辺の道路整備につ

いて市の考えを問う。 

 

（２）周辺整備がもたらす効果について市の考えを問う。 

 

市   長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市   長 

教 育 長 

 

 

 

 

 

市   長 



－５－ 

質 問 者 １４番議員  河野 正明 君 

質 問 事 項      質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

１ コロナ感染症拡

大を防ぐための避

難所運営の在り方

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 新型コロナウィ

ルス対策について 

 

 

３ 高齢者在宅支援

について 

 

（１）高齢者の基礎疾患のある方、障がい者、妊産婦な

ど優先的に避難させる人を事前に検討し、優先順位

を事前に決めておく必要があると思うが市の考えを

問う。 

 

（２）分散避難の定着について問う。 

 

（３）避難所の感染対策や運営について問う。 

 

（４）災害の状況によって、発熱、咳等の症状が出た避

難者の病院移送が難しい場合に備えた対応について

問う。 

 

 

（１）秋以降のインフルエンザの流行を見据えた検査及

び医療提供体制の整備を問う。 

 

 

（１）本市の安心相談確保事業の内容と実績について問

う。 

 

（２）近年、社会問題となってきている、８０５０問題

について、市としてどのような認識と対応を行って

いるか問う。 

 

市   長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市   長 

 

 

 

市   長 



－６－ 

質 問 者 １番議員  原田 祐作 君 

質 問 事 項      質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

１ 水道事業につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

２ 公共工事につい

て 

 

 

（１）本市の上水道設備について 

 

（２）水道料金について 

 

（３）水道設備の更新・改修について 

 

（４）今後の水道事業について 

 

 

（１）公共工事・備品購入の発注について 

 

（２）公共工事の施工評価について 

 

（３）地元事業者の受注状況について 

 

市   長 

 

 

 

 

 

 

 

 

市   長 



－７－ 

質 問 者 １２番議員  五嶋 映司 君 

質 問 事 項      質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

１ 新型コロナの影

響について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 少人数学級につ

いて 

 

 

 

 

３ 給食費の無償化

について 

 

（１）本市の経済への影響は。 

 

（２）雇用に対する影響は。 

 

（３）新しい生活スタイルともいわれるが、社会にどの

ような変化をもたらし、施策にどう影響すると思わ

れるか。 

 

（４）臨時交付金の使い方の判断基準は。 

 

 

（１）本市の学級編成の実情は。 

 

（２）コロナ問題などもあり、少人数学級への要望の広

がりもあるが、本市の考え方は。 

 

 

（１）就学援助の実情は。 

 

（２）コロナの影響のある期間、給食費の無償化はでき

ないか。 

 

市   長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

市   長 

教 育 長 



－８－ 

質 問 者 ３番議員  山森 悦嗣 君 

質 問 事 項      質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

１ 浜戸川・小熊野

川河川改修につい

て 

 

２ 水質検査につい

て 

 

 

 

 

 

３ タイケン学園に

ついて 

 

（１）市から県への河川改修工事要請について 

 

 

 

（１）上水道の水質検査について 

 

（２）井戸水の水質検査について 

 

（３）上水道未整備地区の飲料水の水質検査について 

 

 

（１）連携協定後について 

 

（２）市の職員、副市長、視察に行かれてタイケン学園

の印象について 

 

（３）教育長のタイケン学園に対する見解について 

 

（４）タイケン学園に対する市長の方針について 

 

市   長 

 

 

 

市   長 

 

 

 

 

 

 

市   長 

教 育 長 



－９－ 

質 問 者 １１番議員  園田 幸雄 君 

質 問 事 項      質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

１ 地方創生につい

て 

 

 

 

 

 

２ 国営圃場整備事

業について 

 

 

 

 

 

 

 

３ 水産業振興につ

いて 

 

（１）第 1期の総括について 

 

（２）第２期のビジョンについて 

 

（３）少子高齢化、人口減少について 

 

 

（１）登記について 

 

（２）事前換地について 

 

（３）整備事業の業者選定について 

 

（４）今後のスケジュールについて 

 

 

（１）漁業の現状について 

 

（２）カキ、シジミのブランド化について 

 

市   長 

 

 

 

 

 

 

市   長 

 

 

 

 

 

 

 

 

市   長 



－１０－ 

質 問 者 ２０番議員  中山 弘幸 君 

質 問 事 項      質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

１ 復興会館（仮称）

について 

 

 

 

 

 

 

 

２ 青海保育園と大

岳保育園の統合民

営化について 

 

 

 

 

 

 

３ 地方創生臨時交

付金について 

 

 

 

４ 金桁温泉につい

て 

 

 

 

５ リバーサイドロ

ードについて 

 

（１）計画の経緯について 

 

（２）計画の詳細について 

 

（３）財源について 

 

（４）仮設住宅の解体材の活用について 

 

 

（１）プロポーザルの内容について 

 

（２）法人選定時の条件について 

 

（３）民営化までのスケジュールについて 

 

（４）今後の課題について 

 

 

（１）これまでの実績について 

 

（２）今後の計画について 

 

 

（１）開業後の状況について 

 

（２）今後の展望と課題について 

 

 

（１）現在の市中心部の渋滞状況について 

 

（２）将来の交通量の予測について 

 

（３）事業期間と事業費について 

 

市   長 

 

 

 

 

 

 

 

 

市   長 

 

 

 

 

 

 

 

 

市   長 

 

 

 

 

市   長 

 

 

 

 

市   長 



－１１－ 

質 問 者 １０番議員  溝見 友一 君 

質 問 事 項      質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

１ 宇城市の排水対

策について 

 

（１）今年の７月豪雨災害での本市の災害状況について 

 

（２）平成２８年６月の豪雨災害からの本市内水対策の

進捗状況について 

 

（３）本市の内水対策の計画について 

 

（４）大野川・明神川の県の計画について 

 

（５）浅井手川・尻川の市の計画について 

 

（６）大野川・明神川・浅井手川の流域に神奈川県の鶴

見川多目的遊水地（横浜国際総合競技場を含む新横

浜公園）の様な遊水地が必要だと考えるが本市の考

えを問う。 

 

市   長 



－１２－ 

質 問 者 6番議員  高橋 佳大 君 

質 問 事 項      質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

１ 小川の砂川河川

の関連について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 宇城市消防団に

ついて 

 

 

 

３ 災害ボランティ

アについて 

 

（１）国道３号線に架かる新砂川橋の完成後に一時は解

体の方向で進んでいたと聞くが、なぜ撤去されなか

ったのか。また、市は老朽化した橋を今後も現状の

まま存続するのか。市の考え、方向性を問う。 

 

（２）河川内に堆積した砂のしゅんせつを問う。 

 

（３）河川堤防の側に昭和４６～４７年の砂川災害慰霊

碑が、熊本地震で倒壊したままになっているが、修

復は困難なのかを問う。 

 

 

（１）現在の状況と、少子化傾向と県外に若者が流出す

る中での、団員の地域編成の枠組みや構成などで無

理はないかを問う。 

 

 

（１）ボランティア活動の保険料の自己負担について問

う。 

 

市   長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市   長 

 

 

 

 

市   長 



－１３－ 

質 問 者 １３番議員  福田 良二 君 

質 問 事 項      質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

１ 少子高齢化で拡

大する地域間格差

について 

 

 

 

 

２ 防災・減災対策

について 

 

 

３ ため池の緊急点

検調査について 

 

 

４ 国道３号小川地

区のボトルネック

解消について 

 

 

 

 

（１）本市の災害公営住宅の現状を問う。 

 

（２）高齢者・子育て世帯の受入れについて 

 

（３）災害公営住宅のインフラ整備について 

 

 

（１）江頭地区防災公園設置を問う。 

 

 

 

（１）安全対策を問う。 

 

 

 

（１）市道通学路への迂回車両問題を問う。 

 

市   長 

 

 

 

 

 

 

市   長 

 

 

 

市   長 

 

 

 

市   長 

教 育 長 



－１４－ 

質 問 者 ５番議員  坂下 勲 君 

質 問 事 項      質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

１ 防災行政につい

て 

 

 

 

 

２ 石打ダムについ

て 

 

 

 

 

３ 環境問題につい

て 

 

 

 

４ 福祉政策につい

て 

 

（１）国土強靭化計画について 

   安心・安全な地域づくりは、地方公共団体に課せ

られた最も重要な課題の一つである。国土強靭化地

域計画の本市の策定状況を問う。 

 

 

（１）石打ダムの活用について 

   多目的ダムとしての機能を果たしていないのでは

ないか。特に上水道として利用されていない原因を

速やかに究明すべきではないか。 

 

 

（１）気候非常事態宣言について 

   ＣＯ２排出量の実質ゼロを目指すには、本市として

どのようなことから始めたいと思うか。 

 

 

（１）成年後見人制度について 

   本制度に対し、経済的理由から申立をためらう事

例もあるが、申立費用等の報酬補助を受けられるこ

とも可能となった。後見人としての養成講座等の開

催も進めるべきではないか。 

 

 

 

 

市  長 

 

 

 

 

 

市  長 

 

 

 

 

 

市  長 

 

 

 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 



－１５－ 

質 問 者 １８番議員  入江 学 君 

質 問 事 項      質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

１ コロナ禍が問う

ものについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 財政運営につい

て 

 

（１）感染拡大と経済対策 

  イ、感染対策、経済活動の課題 

   ・本市の現状と取組について 

 

  ロ、市民への支援策 

   ・事業持続化対策特別支援金 

   ・プレミアム付商品券 

 

  ハ、第２波の真っただ中、第３波、第４波…長期化

への切れ目ない支援、その備え（財源）は充分か。 

 

 

（１）中期財政見通し（２０２０年～２０２４年） 

  ・予算上の項目、歳入の市税・実質的な地方交付税・

国県支出金・市債・その他・合計Ａ、歳出の人件費・

扶助費・公債費・投資的経費・その他の経費・合計

Ｂ、収支Ａ－Ｂの開示 

 

 

 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

 

 

 

 



－１６－ 

質 問 者 ７番議員  髙本 敬義 君 

質 問 事 項      質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

１ 仮称『復興会館』

建設について 

 

 

 

 

 

 

２ 人事行政につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

３ 子育て支援環境

整備基本構想につ

いて 

 

 

 

 

４ 市立図書館につ

いて 

 

（１）復興会館建設の趣旨について 

 

（２）施設の内容、利用方法等について 

 

（３）建設資材に予定されている仮設住宅解体費及び復

興会館建設費について 

  

 

（１）会計年度任用職員の任用状況について 

 

（２）会計年度任用職員の任用条件について 

 

（３）定年退職後の再任用職員の任用状況について 

 

（４）再任用職員の賃金労働条件について 

 

 

（１）構想策定の趣旨について 

 

（２）構想策定の体制について 

 

（３）構想の活用策について 

 

 

（１）先に予定された視察の趣旨について 

 

（２）図書館運営の今後の方針について 

 

（３）広域連携、ネットワークについて 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 


